



Auf Grund der sehr erfolgreichen Kinder- und Jugendarbeit des Musikvereins wurde im Jahr 2014 die „Bläserjugend MV Önsbach e.V.“ gegründet, um diesem Bereich noch intensiver zu betreiben, und den Jugendlichen eine eigene Plattform zu bieten. Der Musikverein legt ein Hauptaugenmerk auf die Ausbildung talentierter Kinder und Jugendlicher. Diese erhalten durch den Verein eine qualifizierte Ausbildung. Zurzeit sind beim Musikverein über 80 Kinder und Jugendliche in Ausbildung. Der Musikverein hat ein durchgängiges Ausbildungskonzept entwickelt und bietet dies schon seit Jahren sehr erfolgreich an.



Musikalische Früherziehung

Neben der rhythmischen Musikerziehung fließen im Musimo-Konzept Lerninhalte zur Spracherziehung, zur Entwicklung der Grob- und der Feinmotorik sowie zu dem sozialen, dem kognitiven und dem affektiven Bereich in das Programm mit ein. Vermittelt werden all diese Lerninhalte auf einer großen Reise mit dem Musimo, einem liebevoll gestalteten imaginären Fahrzeug, in dem die Kinder im Alter von 4 bis 6 Jahren mit der Lehrkraft zusammen über zwei Jahre hinweg viele wunderbare Reisen unternehmen und dabei mit allen Sinnen die Welt erkunden.



Flötengruppen

Kein anderes Musikinstrument hat solch eine lange Geschichte vorzuweisen wie die Blockflöte. Zudem gilt sie auch wegen ihrer Größe und des niedrigen Anschaffungspreises als das ideale Einstiegsinstrument. Als erstes Musikinstrument haben Blockflöten viele Vorteile. Erste Töne lassen sich durch einfaches Hineinblasen sofort erzeugen, wenngleich die korrekte Artikulation auch bei einer Blockflöte gelernt werden muss. Das Blockflötenspielen können die Kinder ab der ersten Klasse in Gruppen erlernen.



Bläserklassen

Klassenmusizieren ist eine erweiterte Form des regulären Musikunterrichts und wird für Schüler ab der 3. Klasse für jeweils zwei Jahre angeboten. Die Kinder erlernen zusammen ein Instrument von Anfang an. Mit Beginn der Musikklasse musizieren die Kinder dann zwei Schulstunden pro Woche im Klassenverbund unter Leitung eines Musikklassenleiters. Zusätzlich zu den Schulstunden im Klassenverbund haben die Kinder eine Stunde pro Woche Registerunterricht bei einer Fachkraft der Musikschule, die den Kindern das nötige Knowhow zum Spielen ihres Instrumentes vermittelt. Organisiert wird die Bläserklasse vom Musikverein, der Musikschule „Klangfabrik“ und der Schulleitung.



Vororchester

Im Vororchester spielen die Kinder nach der Bläserklasse und werden projektbezogen auf das Spielen in der Jugendblaskapelle vorbereitet. Das Vororchester wird in Kooperation mit dem Musikverein Fautenbach organisiert.



Jugendblaskapelle Fautenbach - Önsbach

Das Orchester besteht motivierten Musikerinnen und Musikern aus den beiden Ortschaften im Alter von 11 bis 19 Jahren. Auf Initiative des Musikvereins Önsbach wurde dieses Orchester im Jahr 2001 gegründet. Die Probe ist jeden Donnerstag (exklusive Feiertage und Ferien) von 18 – 19.30 Uhr im Probelokal des Musikverein Fautenbach. Diese Kooperation hat sich als wertvolle Einrichtung über die Dorfgrenzen hinaus erwiesen. Die Jugendblaskapelle ist ein Aushängeschild des Musikvereins und Zeugnis einer sehr guten Jugendarbeit.